

# REGIONAL

PERIÓDICO DE NOTICIAS  
MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Suscripción

Per un trimestre. . . . . 2'50 ptas  
Id un semestre. . . . . 5 id.  
Id un año. . . . . 10 id

Número suelto 0'10 ptas.  
Anuncios. Precios convencionales

PAGO ADELANTADO

**FRANQUEO  
CONCERTADO**

Redacción y Administración

MARQUÉS DE MIRABEL 29 DUP.

**J. ROMERO GÓMEZ**

MEDICO  
CONSULTA DIARIA DE 11 Á 1  
Plaza Mayor 18.—PLASENCIA.

## Honrando á la Patria

### Nuestro Homenaje

Mala la hubieron estos días los sembradores de la cizaña antimilitarista, porque fué España y fueron sus buenos hijos los que en abrazo de patriotismo efusivo y hondo, estrecharon á los héroes que espada en mano regresaban de conquistar tierras y glorias. No entrará en las almas españolas esa idea nefanda del odio á nuestro ejército, porque él simboliza nuestra España, encarna nuestros sentimientos, escribe con sus hechos páginas de triunfo en nuestra historia, es ejemplo gallardo de disciplina, modelo de unión, altar en donde incensan los amantes de la patria.

Se alzó ahora entusiasta en olas de cariño el corazón del pueblo y fueron con él á recibir á los soldados los que son España por su dinero, por su mentalidad, por su representación. Sin banderías de política, ni odios de partido; en el amor á la madre, todos los hijos son iguales.

Jornada memorable en estos días de decaimiento y duda, fué la acogida que dispensó la Corte y las provincias á los héroes que enarbolaron triunfador el pabellón de España!

Y ghabrá de faltar en ese homenaje de cariño y simpatía á los combatientes, el tributo de Plaseñcia y su región dispuestas siempre á enaltecer la patria? Porque la respuesta está ya dada, avanzamos en las líneas, no para estampar iniciativas, no para recoger esfuerzos, sino sencillamente para alegrarnos con los que vencieron, para llorar con las familias desoladas, para rezar por los muertos que hicieron vivir otra vez las viejas glorias.

No llegan aquí nuestros soldados en condiciones ventajosas para que pueda organizarse una recepción brillante y patriótica; pero en fecha próxima se concentrarán en la población los reclutas de toda la zona; del Valle y de la Vera, de pueblos y de aldeas vendrán á la ciudad para servir al rey y defender la patria. Son los nuestros, los extremeños, sávia del pueblo que vá á alimentar el arbol de esta España entristecida siempre y siempre vencedora, brazos que ayer se hundieron entre los surcos y mañana empuñarán el arma....

¿No es propicia la ocasión para festejar á esa juventud que simboliza la patria, para cantar con ella el himno de amor al

ejército que luchó en Melilla?

Nuestros lectores vinieron presurosos cuando REGIONAL los requirió para enviar una limosna á las familias de los reservistas; solicitamos hoy su concurso y el de todos los placentinos para despedir cariñosamente á los que marchan.

Las autoridades militares, civiles y eclesiásticas, cuanto vive y palpita en nuestra ciudad, cuanto en ella signifique cultura, y patriotismo, realizarán este homenaje que no por modesto será menos meritorio.

Y no empañarán las nubes del partidismo político este rayo de sol patriótico; que en la empresa de honrar á la patria no hay banderías ni sectarismos, y á propósitos tan nobles vendrá entusiasta, cariñosa y apresurada la cooperación de todos.

Ni envolveremos la idea ya escrita entre los moldes del criterio nuestro; la autoridad militar representada aquí por un hombre prestigioso é inteligente, la autoridad eclesiástica y civil, recogerán los anhelos que aquí hemos expuesto; á ellas entregamos la realización gloriosa de estos deseos nuestros que son tambien de todos los placentinos, de todos los patriotas de la región.

Son días de estímulo y de animación patriótica estos del regreso de los héroes y de la marcha de los soldados; y honrar á la patria es honra para nosotros, es luz de gloria que ilumina cariñosamente á los pueblos que encienden con su entusiasmo y con los amores suyos la inextinguible antorcha del gran patriotismo P. B.

### DINERO A LOS PUEBLOS

Bajo la Presidencia del Sr. Alcalde, ayer se reunió en esta ciudad la comisión del Sexmo, compuesta de D. Juan Cruz, D. Ramón Sánchez, D. Vicente de la Fuente y D. Antonio García Mora, con el fin de proceder al reparto de la cantidad de 40.160 pesetas cobradas, merced al celo de los referidos comisionados.

De esta cantidad corresponde la cuarta parte á Plaseñcia, distribuyéndose lo demás entre treinta y tres pueblos que son; Serradilla, Mirabel, Casas de Millán, Deleitosa, Cabezuela y otros.

Nos consta que en las gestiones hechas en Madrid por los Sres. Comisionados, les auxilió no poco el Sr. Marqués de Mirabel.

### Del ferrocarril de la Vera

#### REUNIÓN EN JARANDILLA

Va por buenos caminos el proyecto de ferrocarril; así lo demuestra una interesante carta que el diputado provincial Sr. Breña dirige al Alcalde de Jarandilla y de la cual nos remite amablemente una copia.

El Sr. Breña propone que se celebre una reunión con el fin de conocer cuales sean los ofrecimientos de los pueblos.

«Me permito proponer á usted que el sitio sea Jarandilla; el día, 10 Febrero próximo, y la hora, las once de la mañana, para que, si le parece bien mi indicación, tome la iniciativa convocando á los Ayuntamientos interesados. Al efecto, conviene que dirija usted, sin pérdida de correo, atenta comunicación á los alcaldes respectivos, incluyéndoles una copia de esta carta, para que, si lo juzgan oportuno, tomen los acuerdos que en ella se indican y concurren sus representantes á la proyectada reunión.

Es necesario que los pueblos se persuadan de que, una obra de esta naturaleza, no se lleva á cabo sin que la comarca interesada la subvencione. Lo que nos piden de momento, es insignificante; lo que en definitiva exigen de nosotros, no es exagerado: el terreno que haya que expropiar y los estudios gratis. Y es ya tiempo de que adopten los pueblos una de estas dos resoluciones ó demostrar con hechos el interés que tienen porque se construya el ferrocarril verato, dando la subvención que ahora se les pide, ó no volver á hablar de tal vía férrea, esperando á que haya una Empresa, que sin contar con la ayuda de nadie, considere negocio construirle y lo haga por su exclusiva cuenta. O herir, ó quitar el banco.»

Nos parece acertada la idea y es de esperar que pronto lleguen á vías de hechos los deseos de todos.

#### SOBRE EL CENSO DE POBLACIÓN

El día 31 de Diciembre del presente año, debe llevarse á efecto la formación del Censo de la población de España y como medida preparatoria é indispensable y por ordenes del Ministerio de la Gobernación, el señor Gobernador Civil se dirige á los Municipios de la provincia para que sus respectivos Alcaldes hagan reparar en un breve plazo la rotulación de las calles, plazas, etc., y la numeración de edificios y albergues que ya la tengan establecida, poniéndolas de nuevo en las que carecieran de ella ó la tuvieran incompleta y deteriorada.

Los Alcaldes, en vista de esto, remitirán relaciones á los Jefes Provinciales de Estadística en un plazo que no exceda de dos meses.

#### NACIDOS Y MUERTOS EN LA PROVINCIA

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico, y Estadístico, procedente del Registro Civil, el movimiento natural de la población en esta provincia, durante el pasado

mes de Noviembre, fué el siguiente:

Nacimientos, 1.247 de ellos 46 ilegítimos; Natalidad por 1.000 habitantes, 3,16; Defunciones, 945; clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea, 9; fiebres intermitentes y caquéxia palúdicas, 97; viruelas, 21; sarampión, 40; escarlatina, 1; coqueluche, 5; dictéria y crup, 4; grippe, 11; tuberculosis, 32; enfermedades del sistema nervioso, 83; idem del aparato circulatorio y respiratorio, 173; idem digestivo, 189; id, gémito-urinario, 17; septicemia puerperal y otros accidentes puerperales, 11; vicios de conformación, 40; senectud, 36; suicidios, 2; muertes violentas, 16; otras enfermedades, 229; resultando una natalidad de 2'39 por 1.000 habitantes.

### VACANTES

Se hallan vacantes en la provincia las plazas de Secretario Municipal de Piedras-Albas con los derechos del arancel.

La de Secretario del Ayuntamiento de Santa Ana con el haber consignado en el presupuesto

La de Médico Titular de Villamesía con 1.000 pesetas anuales.

La de Depositario de fondos municipales de Cañaverál.

### Moisés Diaz de Arcaute

Pintor-Decorador

Plazuela del Deán, 5.

### Acuerdo de la Comisión Provincial

En una de las últimas sesiones celebradas por la Comisión Provincial, se declararon por unanimidad válidas las elecciones municipales de Talaván.

Se acordó mandar un comisionado á Ceclavín para recoger el expediente electoral y el de reclamaciones, imponiéndole una multa al Alcalde de dicho pueblo por su desobediencia y descortesía.

Fueron tambien incapacitados dos concejales de Montehermoso por ser uno deudor y otro adjunto.

### La Cámara de Industria y Comercio Placentina

Hasta la fecha, respondiendo á las esperanzas que todos han fundado en tan simpática idea, se han suscrito como socios, cien comerciantes é industriales de esta ciudad y es de esperar, que todos aquellos á quienes la ley concede este derecho, se apresuren á contribuir á obra tan meritoria.

Ya ha sido enviado el Reglamento para su aprobación al señor Gobernador Civil de la Provincia.

Lucas de Torres y Paez

Procurador Decano de los Tribunales

### DENTRO Y FUERA

¿Somos estéticos...?

Sin que yo me apasione por el resultado final, sigo con simpatía la lucha entablada en Inglaterra entre liberales y conservadores, y al comparar aquella plenitud de vida con la nuestra raquílica y menguada, me siento más inclinado á suscribir la afirmación ruínosa de que nuestro pueblo parece incapáz de moralidad y estética.

Sí, lectores; de estética sobre todo; porque nuestras luchas, nuestra conducta ciudadana, nuestras constantes murmuraciones y rencillas, nuestra recíproca desconfianza, nuestra sonrisa estúpida de escépticos, llevan ante todo un sello de fealdad que indigna.

No basta con que Sorolla pinte un crepúsculo, ó con que Benlliure esculpa maravillas para que haya estética en las almas; sobre nosotros y entre nosotros hay siempre dibujada una mueca que revolvería el estómago á Petronio, si este *gentlemen* pagano volviera al mundo para contemplarla.

Somos feos moralmente; poquíssimas veces hermosos, escasas veces bellos; jamás sublimes; en esa escala ascendente desde Picio á Adonis, ó desde la mezquindad y Picio, siempre envueltos en la tela de la más ominosa ramplonería.

Es de buen gusto el disculpar hasta las maldades; para nosotros, magnos artistas, basta con que ano aparezca simplemente malo para que lo encanalleemos; cuando juzgamos de una cosa sin saber de ella nada por testimonio propio, nos colocamos siempre en lo peor, en lo feo, en lo antiestético; en nuestro semblante se dibuja la mueca moral de Picio y nos manan los ojos por el rencor y la raposería, *bermellón y piedra azufre* cual supusieron unos caminantes brutos que podía manar de los bellísimos ojos de la simpár Dulcinea.

Pero, observadlo; no hay un solo Quijote que proteste de ese manar mal oliente; de ese innatismo nuestro de fealdad atávica, de ese instinto de vulpeja que ya Fracián atribuía á sus coetáneos, nuestros ascendientes.

Somos feos; que conste...

\*\*

La estética es un sedante, lectores míos. Si nosotros, al emitir una opinión ó un juicio ponderásemos bien las consecuencias, poniendo un poco de gusto en la apreciación, lo ganaríamos todo; progreso, bienestar, justicia

# Nuestros Corresponsales de la Región

## Béjar

### Ya empiezan

En la sesión, que celebró el miércoles nuestro Ayuntamiento preguntó el Sr. Alcalde, si habian de ir este año a la fiesta religiosa, llamada de la Candelaria.

Después de alguna discusión se convino en la votación, en la que resultó empate con seis votos, decidiendo el del presidente Sr. Rua para que no asista el ayuntamiento a la función de iglesia.

Ya empiezan a echárselas de impíos y ateos nuestros señores republicanos.

Y claro que ahora no podían alegar los gastos, porque por todo ascenderían a cuatro ó seis pesetas, con las que (ordinariamente) se quedaba algún señor, que vendiera cera.

Es menester que los católicos bearranos pensemos en hacer una liga de compradores para no mantener con el dinero propio á nuestros enemigos.

### Del Hospital

Sigue la función promovida por los denunciadores sin que se sepa como terminará, aunque de suponer es que finalice por donde algunos no esperaban.

—Ayer celebró sesión secreta el ayuntamiento con los médicos titulares y el Sr. Inspector provincial de Sanidad, en ella; nos aseguran, que se trataron muchas cosas con relación á las denuncias, quedando muy á salvo el Sacerdote Administrador y muy mal parados sus denunciadores.

En fin no será difícil, que resulte culpable quien no lo esperaba y menos lo creía.

Con motivo de este asunto hemos tenido el gusto de saludar á nuestro paisano y amigo D. Celestino Argenta inspector provincial de Sanidad.

Acerca de la protesta, de la cual prometí dar cuenta en este número no lo hago, porque no se publicará, en vista de los acuerdos tomados en la junta y sesión del ayuntamiento, según nos dice uno que está bien informado.

—El mercado que el jueves se celebró no fué de tanta animación como los anteriores.

Sin embargo hubo ganado vacuno que se vendió á 73 reales arroba y el de cerda cebado á 47.

Los cereales continúan con sus precios sostenidos.

## Cantagallo

Hemos visto la propuesta á favor del celoso y digno Sr. Maestro de este pueblo D. Antonio González de Antona para la escuela de Horcajada (Ávila)

Sentimos mucho este traslado y deseamos á dicho Sr. sea para su bien

—El 31 de los corrientes contraerá matrimonio el joven industrial don Valentín Yuste con la agraciada señorita Demetria Sánchez Muñoz.

Muchas felicidades á los nuevos contrayentes.

—Han tenido lugar en esta Parroquia solemnes honras fúnebres de cabo de año por el alma del que en vida fué cristiano caballero Excmo. Sr. D. Julian Silva y Monge.

## Garganta de

### Béjar

#### Manada de lobos

Un buen número de lobos que merodean por estas inmediaciones tienen en jaque continuo á los ganaderos de este pueblo, habiendo matado en la semana última tres hermosos terneros y una vaca de un mismo dueño.

#### Repatriado herido

Se halla en esta siendo objeto de

las felicitaciones de este vecindario el soldado de cazadores de Figueras Agustín Valdés Lubian herido en el combate del 23 de Julio después de haber rescatado á un compañero suyo que llevaba prisionero un moro al que dió muerte.

Después, y junto al Sr. Ibañez Marín, recibió un balazo que entrándole por la mandíbula derecha salió por la parte inferior de la mandíbula izquierda sin que le tocara en la lengua ni le causara algún destrozo en el interior de la boca.

Los médicos y cuantos le han observado se admiran de lo providencial del caso y del trayecto recorrido por el proyectil.

—La niña Paz Sánchez de 7 años hija del ilustrado médico de esta, tuvo la desgracia de caerse, en la mañana del domingo último, desde el puente al río, sin que por fortuna fuera arrastrada por la impetuosa corriente, ni sufriese más daño que el susto y baño consiguiente.

## Don Benito (Badajoz)

### Canalización del

#### Guadamez

Las autoridades civiles y eclesiásticas de Don Benito han recibido varios folletos y cartas que el señor Ministro de Fomento les ha dirigido, excitando á verificar una reunión para la canalización del río Guadamez.

—Se dice que, dentro de pocos días, vendrá una comisión de ingenieros, con el objeto de estudiar sobre el terreno, la construcción de dos pozos artesanos.

—A la función religiosa que en la parroquia de San Sebastián se ha celebrado en honor de su titular, asistió una concurrencia extraordinaria de fieles.

El panegirico del Santo lo hizo admirablemente el señor Cura rector de dicha iglesia, quien terminó alabando mucho la obediencia de las señoras y señoritas acudiendo solícitas á la reunión para establecer la Junta de Damas de la Buena Prensa, cuyo reglamento se está imprimiendo actualmente.

—Los campos están inmejorables y en cambio, los artículos de primera necesidad están por las nubes.

## Aldeanueva de la Vera

La nueva Corporación municipal ha publicado un bando en el que con severas multas se castigará á los que juegan á los prohibidos y otros extremos sobre higiene, siendo lo más hermoso de todo ello el que van incluidos en tan acertadas disposiciones los escándalos públicos y la blasfemia.

Por esto merece el nuevo Ayuntamiento los aplausos generales.

—Circula por esta localidad el rumor de que muy en breve se unirá en estrecho lazo un señor de edad avanzada con una linda y joven señorita de la misma. ¿Será un hecho?

—Como consecuencia del último Censo Escolar, resulta que existen en esta villa 303 niños y niñas dentro de la edad escolar, concurriendo á las escuelas 125 y 128 respectivamente.

Ya tienen en qué ocuparse los señores Profesores, pues según las disposiciones no debían tener más que 60

Las autoridades locales deben tener esto muy presente.

## Casatejada

### Juez destituido

Como consecuencia de las luchas políticas, circula la noticia de haber sido destituido de su cargo el Juez municipal de esta villa D. Florentino Gómez Corisco

Como es natural, se espera sea

nombrado uno de la presente situación.

—Desde hace algun tiempo ha vuelto á reproducirse la epidemia variolosa, dándose en la actualidad algunos casos, pero todos de carácter benigno, sin haber ocasionado hasta el presente, víctima alguna.

## Majadas

### A ciente lamentable

Examinando un arma de fuego un individuo vecino de esta localidad, se le disparó, con tan mala fortuna, que el proyectil le penetró por una mandíbula. El estado del herido es gravísimo.

### Riña sangrienta

Por motivos de poca monta, dos jóvenes de este pueblo, despues de acalorada disputa, vinieronse á las manos recibiendo uno de ellos un garrotazo y el otro una puñalada en el pecho que le interesa al pulmón.

—Las fiestas religiosas celebradas en honor de San Sebastián, han resultado animadas en extremo, y muy concurridas, asistiendo los Sres. Curas de Serrejón, Toril, Saucedilla y Casatejada, siendo el de este último pueblo el encargado de predicar el penegirico del Santo Patrono.

## Aldeanueva del Camino

El señor Alcalde don Eugenio Paniagua ha publicado un bando prohibiendo los escándalos públicos y que las tabernas estén abiertas despues de las nueve de la noche.

Esperamos que tambien ha de hacer extensiva la prohibición á las blasfemias y canciones inmorales, con lo cual Aldeanueva llevará justamente el nombre de culto, santo y hospitalario que se le atribuye.

—Se encuentran en Madrid don Emérito Paniagua y D. Marceliano Morales gestionando cerca del Ministro de Fomento la continuación de las obras del pantano que actualmente se hallan paralizadas á causa de un largo expedienteo.

—Al mercado último acudió mucho ganado de cerda cebado vendiéndose de 48 á 52 reales arroba, siendo pocas las transacciones realizadas; de ganado vacuno hubo muy poco y se vendió de 70 á 75 reales arroba.

## Logrosán

### Un proceso célebre

El Comandante del puesto de la Guardia Civil de Montanchez comunicó hace pocos días, haber desaparecido de Monroy una niña de unos seis años de edad, allá por los años 1901 á 1902, sin que hasta ahora haya vuelto á saberse cosa alguna de ella.

Próximamente hace 7 años que se perdió la niña, los que sumados á los 6 que contaba al desaparecer, dan 13 años que es la edad aparente de la niña menor aquí depositada, y la que ella misma dice tener; pero afirma al mismo tiempo, que es de Portugal confirmándolo con su dicho la mayor y algunos de los presos.

La familia de la niña desaparecida en Monroy, no debe dar cabida á la esperanza de que pudiera ser esta, pues no hay motivo serio para suponerlo.

Sin embargo este Juzgado instructor, hace las necesarias averiguaciones para el esclarecimiento de este asunto.

Los depositarios de las niñas fueron, el señor Juez de Instrucción, el Municipal y los Sacerdotes don Eugenio López y el que suscribe.

## Hervás

### Escándalos y riñas

Muchos jóvenes se hallaban el domingo último formando varios co-

rrros, entretenidos en tirar de la oreja á Jorge en el sitio conocido por el nombre de la «Trincherá de la Botica» escandalizando con groseras frases á los transeúntes.

Llamamos la atención de la autoridad para que vigile este sitio por ser el favorito de estos desaprensivos y escandalosos mozalbetes.

—En la noche del 23 de los corrientes, dos individuos armados de sus correspondientes facas, salieron desafiados del salón del Progreso donde se celebraba un baile, resultando uno de ellos con una puñalada en el muslo y otras heridas en una mano que le infirió su contricante.

—En estos días se hallan animadimas las calles de esta villa á causa de la despedida de los nuevos reclutas que en número de once ingresarán en filas el primero del próximo Febrero.

### Función en proyecto

Son esperados con gran ansiedad los reservistas, asegurándose que en acción de gracias, por haber salido ilesos de la campaña de Melilla, se celebrará una solemne función al Smo. Cristo de la Salud.

—En el próximo pueblo de Gargantilla, es muy solicitada la plaza de médico titular que accidentalmente desempeña el inteligente médico de esta villa don Enrique Fraile.

El Ayuntamiento de citado pueblo ha tomado el acuerdo de desinfectar á los forasteros procedentes de Aldeanueva para evitar el contagio de la infección variolosa.

## Cabezuela

### Riña abrasada

El día 24 del actual y cuando Carmen Sánchez Hernández de este domicilio se hallaba ausente del mismo se encontraban sentados junto á la lancha de la lumbré dos hijos de aquella, de 5 años y de 20 meses de edad; rodó un leño que prendió fuego en los vestidos de la menor, una niña, la cual sufrió horribles quemaduras en distintas partes del cuerpo, de las que sucumbió al siguiente día.

### Una rectificación

A petición de D. Francisco Sayans Ocampo, reputado Médico titular de esta villa, y su convecino D. Juan Sánchez Gómez, consigno, no merece los honores de la refutación, la noticia dada por el Corresponsal que en esta villa tiene un semanario republicano que se publica en esa ciudad, sobre cuestión habida entre los señores Sayans y Sánchez, lamentando el último que su espontáneo paladar no haya respetado siquiera el dolor que afligía al Sr. Sayans y su familia con motivo de la muerte de su buen padre político.

## Notas políticas

Pocas y simples...

Observamos con placer y satisfacción que la blasfemia no cunde y ayer presenciámos el hecho de que el señor Inspector de Policía se dirigiera á un grupo con el propósito de castigar á unos cuantos mozalbetes, de esos que por «vía oratoria» salpican su conversación con frases y con términos propios de salvajes.

No hubo castigo por falta de pruebas, pero alabamos el celo del señor Solís. Dos cosas demuestran el grado de cultura de un conglomerado de vecinos: la corrección, en el lenguaje y la independencia política; y ya que esta última es tan imposible como que nieve hacia arriba, procuremos la primera y aplaudámos al que lo procura.

Ahora resulta que existe en Plasencia un ser racional *espiritista*, el cual, según se nos dice, suele girar con frecuencia valores al por menor de cinco y de diez duros á un pobre *espiritu* errante por el espacio.

El *medium* firmador de las letras, como es natural, recibe las cantidades anticipadamente y al día siguiente, el *espiritu* errante elogia con entusiasmo la remesa.

Suelen mediar algunos estacazos entre uno y otro envío y el que los dá, demuestra con esto dos cosas: 1.ª que no cree en los *espiri-*

hasta higiene. ¿Quién lo duda? Concretándonos á Plasencia y no á cierto, lectores, que la falta de estética moral nos apasiona y lisuelve, como si un mal espíritu raidor cifrase todo su orgullo en aplastarnos?

Y no es que seamos indignos, sino feos, poco artistas; son feas a desconfianza, la chacota, la prevención, las murmuraciones, las bagatelas, las curiosidades, las ansias de información de miucias del arroyo, y todo esto nos coje por los cuatro rumbos.

¿Qué se dice? ¿qué se cuenta? ¿qué se habla? ¿qué se refiere?

¡Se dice aquello! ¡se cuenta ná! ¡se habla mucho! ¡se refiere anto!

Y lo mismo el que interroga por curiosidad malsana, que el que responde por imprudencia reflexiva, se ponen feos... ¡tan feos!

Y esto no solo en Plasencia en toda España. La política, es un política es el gran factor, homicida de la Estética; el voto obligatorio, tan democrático, es un estímulo para nuestra fealdad de ciudadanos; somos feísimos cuando votamos, ó por imposición, ó por cálculo, ó por equilibrio; muy pocas veces por el dictamen categórico y austero de la conciencia...

Por todas estas razones y otras que me callo, contemplo con envidia la batalla de los ingleses, estéticos hasta en sus errores.

M. REVILLA CASTÁN.

## ¡Ay... Señor alcalde...!

No es que vayamos á cantar la esona con música de *Las Bribonas*, cada de eso; es que se nos escapó un *zy!* desgarrador y misericordioso al haber la noticia.

¡Pues no salen ahora los liberales de «la urbe» pidiendo destinos!!

Y lo más curioso es que los solitan con literatura, con mucha literatura y... con mucha razón.

Véase la muestra; «el partido local se halla desorientado.» (No es más que el sastré...) y como amilanado (gatiza ónsipadof) al ver la pasividad y la indolencia con que se vienen desrollando los acontecimientos políticos en la urbe, (¿qué querrá decir esto res. del Directorio?) y muy especialmente aquellos que afectan al reparto de premios y mercedes.

¿Se enteran Ustedes?

Se trata del reparto.

—Los firmantes convencidos dicen que entre sus correligionarios los hay que sienten en sus estómagos los urpazos del hambre. Es una verdadera lástima todo esto de los zarpasos.

A ver Sres. del Directorio, que por pronto se haga una suscripción, pero sin discursitos ¿eh?

No hemos logrado tener en nuestras manos la famosa carta que los liberales descontentos dedican al Directorio; sabemos que la firman 50 firmas respetables todas y algunas de importancia en el partido y sabemos que se siente un pánico por ahí que a, ya....

Por eso decíamos al principio.

¡Ay Sr. alcalde! dicen por ahí, que los liberales hartos de esperanzas están hasta aquí. (señalando arriba, pero muy arriba.)

NOTA:—La coplita se canta con música del Maestro Vives.